



García Santiago Karla Fernanda

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Control de lectura primer parcial

Antropología Médica II

PASIÓN POR EDUCAR

Segundo Semestre “A”

García Santiago Karla Fernanda

21/02/2022

Dr. Sergio

Jimenez Ruiz

Origen de la Antropología Médica

Para cada uno de los interesados en las ciencias de la salud o involucrados en alguna forma relacionada a la biología debería darse cuenta de que hay mucha información sin embargo no todas las fuentes son verídicas o quizá no del todo confiables y es por eso que aquellos que estamos relacionados con este tipo de ciencias debemos de saber identificar aquellos elementos que sean de utilidad comprobada y descartando todos aquellos que no merezcan su lugar en nuestra profesión en este caso el de ver aquella relevancia que hay y tiene la historia de la medicina, ética y por supuesto la antropología médica que en este caso juega un papel fundamental en dicho tema ya que es muy importante en todas aquellas fuentes de información especializada tal como los artículos y libros que para ello no tienen que tener mayor y muy diversos enfoques a lo largo del tiempo ya que hay algunos que probablemente no se han tomado en cuenta y que tal vez son relacionados con representaciones de cómo abarcan en cada uno de los lugares que conforman a México y como por lo mencionado el artículo "Los tres artículos son ejemplos de la diversidad y pluralidad de enfoques en la práctica médica." Otra perspectiva que hay que ver con cierto detenimiento es el como en las diferentes facultades de medicina

García Santiago Kuala Fernández

Dr. Sergio
Jiménez Ruiz

23/02/2023

Sea médico

Con diferentes perspectivas se ha llegado a la conclusión definitiva que sea médico es un verdadero privilegio en donde a lo largo de la historia se ha puesto detalle en el enfermo como una persona tomando como claro que la pertenencia en el médico lo lleva a querer observar como lo en la de Ramón Cajal que viendo la perspectiva de muchos años antes lo admiran ya que fue el quien produjo muchos pensamientos elaborando así investigaciones con pocas de curar teniendo presente que las recepciones recién daban peso a largo plazo de vida físico y como dice Casimiro Suárez que el sea médico no es un camino fácil en donde la disponibilidad es un desafío muy valioso al igual que la curiosidad que también Ochoa mediante está a logrado grandes cosas. Miguel Ángel Sánchez nos dice que el propósito principal del médico es solucionar los problemas de las personas ya que son ellas que buscan humanidad en medio de la tecnología, incorporando así lo cultural para acercarla al trato con el paciente ya que la tecnología se ha vuelto una "tecnología" dejando así a un lado el trato cercano médico-paciente siendo así un médico abierto a escuchar y darle la importancia necesaria.

Norma

García Restrepo Paula Fernanda

28/02/2023

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

¿Nace la antropología médica?

El estudio de cada una de las ciencias o materias nacen por el interés de conocer las cosas y el por qué de ellas. En México el interés por la reflexión sobre la enfermedad y el accidente desde la perspectiva socio-cultural también toma cuerpo al término de la segunda guerra mundial, sin embargo las circunstancias nunca permanecen constantes y en la actualidad son los médicos y no solo los antropólogos quienes se interesan por el enfoque cultural de la medicina. El interés de los pioneros tanto en etnología cuanto en lingüística se centran en el campo controvertido de la realidad y religión acerca de los mitos que les mueven a conocer las prácticas y creencias religiosas e indígenas sobre lo prenatal van dirigiendo a facilitar la innovación del cristianismo y a consolidar el dominio colonial. En efecto al campo que desprecia y tiene como injuria la antropología médica desde sus lejanas comienzos se le concedió por razones prácticas de dominio, evangelización, explotación de mano de obra y control social. Su erudición argumentada es una dimensión de la política en su economía capitalista y es como quiere retomar conceptos que pertenecen a la metafísica de la economía de mercado y a la ideología capitalista para explotarlos a las sociedades primitivas. Al pretender explicar las sociedades primitivas a la luz de la estructura actual de la economía capitalista

García Santiago Karla Fernanda

07/03/2023

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Concepción mágico-religiosa de la medicina en la América prehispánica

A lo largo del tiempo y en toda la historia obtenida del mismo encontramos muchas costumbres que nos muestran a aquellas poblaciones y sus cambios en cuestiones culturales, sociales o religiosas respecto de magia uno de ellas ya que este apareció simultáneamente al deseo de explicar sobre los fenómenos naturales, con el correr del tiempo se inventó un sistema unificado en donde se asumía la espiritualidad del medio natural circundante. La concepción mágico-religiosa fue la principal característica de la medicina precolombina en donde existían dioses "buenos" que concedían bienestar como riqueza, salud y amor y dioses "malos" que atraían la enfermedad y los cataclismos. La enfermedad se originaba y eran ceremonias propiciatorias de estas divinidades y pedían "dádivas", "preces" al ser divino, penetraba objetos "sacros" el alma. De acuerdo al dios existía así mismo la guerra hacia el y esto implicaba en la clase de dolencia por ejemplo Tlaloc (dios del agua) se relacionaba con el asma y la ascitis. El carácter paritario de la enfermedad involucra el desarrollo de rituales que se expresaron colectivamente para combatir a las divinidades. La neologización, es decir la nomenclatura de las enfermedades se refería directamente a los supuestos agentes causales. Otras enfermedades existieron de forma endémica produciendo ocasionalmente brotes

García Santiago Karla Fernanda

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Importancia de la Antropología en la carrera de medicina

Como nos lo menciona el texto el ser humano es una unidad compleja, holística y multidimensional puesto que en él confluyen las dimensiones biológica, psicológica y sociocultural las cuales están interrelacionadas entre sí, por tanto son valiosas todas las consideraciones dadas por Edgar Morin quien expresó que para comprender al hombre como un ser bio-cultural se han de ligar la dimensión sociocultural con la física y la biológica. Así mismo encontramos la teoría sociocultural de Vigotsky donde se enuncia el valor de la cultura para el desarrollo de los procesos psicológicos humanos debido a que ellos surgen en el proceso de la actividad práctica mediada culturalmente y así también como nos dice Cole que la cultura es el medio único de la existencia humana, que funciona simultáneamente como condición y medio mismo de la acción. Resulta importante entonces reconocer que lo biológico, lo psicológico y lo sociocultural son factores decisivos en la evolución de la humanidad; los procesos morfológicos, fisiológicos y psicológicos se encuentran constantemente bajo la influencia de los socioculturales. Un aspecto muy importante a considerar en el medio de formación que en el caso del médico cubano que se ha singularizado desde su creación se ha caracterizado por formar un profesional apasionado, responsable y comprometido con un desempeño comunitario a largo con los principales

Bibliografía

Beltrán, G. A. (1955). *Nace la antropología médica*. Programas de Salud en la situación intercultural.

Dra. Odalis Querts Méndez, D. C. (Octubre de 2013). SciELO. 17(10).

Larrañaga, F. E. (2009). Historia, antropología y medicina. *Revista Médica del Instituto Mexicano del Seguro Social*, 233-235.

Velarde, Ó. F. (2012). Concepción mágico-religiosa de la Medicina en la América Prehispánica. *Acta Médica Peruana*, 121-127.